



PERIÓDICO BILINGÜE JOCO--SERIO

Para los pedidos y reclamaciones dirigirse por escrito, al Administrador de este periódico, Publicidad Barcelonesa, Rambla de Santa Mónica.
Se paga al pedir la suscripción.
Pueden hacerse las suscripciones desde fuera de Barcelona, enviando a esta Administración el importe en sellos de correo.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Barcelona por un mes. Rvn. 1'50
Fuera de Barcelona. » 2

Se publica todos los jueves.
La suscripción empieza el 1º de cada mes.
Únicos puntos donde se admiten suscripciones: en la Publicidad Barcelonesa, Rambla de Santa Mónica y en la imprenta de este periódico.
NÚMEROS SUELTOS 2 CUARTOS.

ARMONIAS

Si es cierto que, en ninguna parte suceden tantas cosas como en el mundo, también es verdad que en ninguna parte como en España se ven cosas tan chocantes.

Aquí tenemos la gran ventaja de cojerlo todo al revés, lo cual no deja de ser una gran ventaja.

Somos tan acomodaticios, ó mejor dicho, tan elásticos, que no hay uniforme que no nos sienta á las mil maravillas.

Y lo mejor del caso es que estamos ya tan acostumbrados á esas rarezas, que maldito si nos fijamos en ello.

Así, por ejemplo, vemos asomar entre montaña y montaña á un padre de almas predicando el esterminio de todos los liberales, y nos encojemos de hombros como si fuera la cosa mas natural del mundo.

Si en vez de esterminio predicara la paz, la mansedumbre, la fraternidad, entonces nos quedaríamos con la boca abierta, admirándonos de que hubiera en España un hombre capaz de cumplir con su mision.

Vemos por otro lado, á un federal levantar pendones de igualdad y de libertad, y aunque en sus actos solo se observa un espíritu tirá-

nico á todas luces, sin embargo nos conformamos con que se llame liberal quien tiene tanto de liberal como yo de *rapa-barbas*, á pesar de que por tal me tomó mi carísimo colega *La Redencion social*, que, segun tengo entendido, se fué al otro mundo sin lograr ni redimirse á sí misma.

Y que se ha hecho crónica en España la costumbre de andar á garrotazos con la lógica, creo que no tendré que esforzarme para demostrarlo.

Ved sinó al partido absolutista, al representante del altar y el trono, al que reniega de todas las libertades habidas y por haber.

Su cara, fea como siempre, dice claramente lo que puede dar de sí; sin embargo, ahí le teneis que con la mayor sangre fria os regala una constitucion, que es como si dijéramos un auto de fé de sus principios politicos.

Si esto no es tocar el violon que venga el Sr. Aparisi y Guijarro y me convenza de lo contrario.

Leed el periódico titulado *El Tiempo*, genuino representante de aquel partido que dominó en la época de los cargos de piedra, de los trigos averiados, de las maderas inservibles y de las cucharillas de plata evaporadas, y vereis en uno de sus numerosos un artículo titulado; *Ladrones, ladrones, ladrones!*

Volved la caras sin ruborizaros y observad á todo un general Nouvilas y á todo un Pascual y Casas como toman asiento en la representacion nacional, nada menos que en los bancos de la oposicion ocupados por los federales y

como levantan su voz en defensa de unos principios que nunca fueron los suyos.

Mirad, en fin, á esos diputados que en no muy lejana época clamaban á voz en grito para que la interinidad desapareciera y una vez realizados sus deseos, vedlos oponerse siegamente á lo resuelto por las Cortes á pesar de sus declaraciones de acatamiento á la voluntad nacional.

Ante semejantes actos de consecuencia, nadie me negará que estoy en mi derecho al asegurar que en España se vén cosas tan sobrenaturales, que hacen de nuestra tierra el pais mas delicioso del mundo.

En nombre de la libertad, se ataca á la libertad.

En nombre del absolutismo, se publican constituciones.

La inmoralidad, el despilfarro y el cinismo arrojan sobre la immaculada frente del hombre honrado, la asquerosa baba de la calumnia.

A seguir de esta manera, me parece que no nos libramos de ir á parar á un manicómio.

¡ Santo Dios! Esponernos á perder la razon por el patriótico deseo de regenerar á nuestra patria!

Pero, no tengas cuidado, lector; si tal desgracia aconteciera, entonces no faltaria un gefe de vara que con los *convincentes* medios que todos sabemos se ponen en uso en semejantes casos, harian que el loco se volviera cuerdo, y una vez sanos de espíritu los que

tan sin razon ponen obstáculos á la marcha de un gobierno, el mas liberal de Europa, esclamaríamos con sincera fé.

Cada pais tiene el gobierno que se merece.

LA FUSION

Estamos, caro lector, en época de fusiones. Hé aquí la novedad mas palpitante con que puedo entretenerle.

Las fusiones representan hoy dia la *panacea universal*. son como si dijéramos la *revuelta arábica* de los pretendientes.

Cuando se intenta adquirir una corona y son muchos los que se créen con *derecho* á ella, se acude al *eficáz* remedio indicado, y... no se logra nada, no por que el remedio no sea bueno, sino por qué, como decia el *Santo* de marras, no tienen la suficiente *fé* para que produzca sus efectos.

La historia contemporánea nos lo demuestra.

En Francia se atraviesa una crisis, viene una guerra y al caer el imperio, queda pendiente el saber quien se comerá la breva. Provisionalmente viene la república, pero esta Matrona, que segun el decir de sus admiradores, tenia las simpatías del país y debia salvarle de la invasion, dá resultados negativos, pues sólo produce una paz humillante, la Com mune y una Cámara monárquica.

« Ésta es la nuestra, » claman entonces los franceses que como nosotros no creen en la virtud de la forma republicana, « ya tenemos la solucion, la Francia es monárquica. »

Pero, se pregunta, ¿á qué rama presta culto? y para obviar la respuesta, se intenta acudir al *gran remedio al curalo todo* indicado, y se busca en la *fusion* el modo de salir del atolladero.

Van y vienen mensajeros, crúzanse promesas, fráganse combinaciones y cuando todo estaba á punto de arreglarse, falta la *fé* y se lleva la trampa al remedio.

Y nunca dirian nuestros lectores que es lo que echa á perder todas las esperanzas y todos los trabajos, la cosa mas sencilla del mundo, *el color de la bandera*.

Los unos la quieren *blanca*, los otros pretenden que tenga *tres colores*, cada uno ensalza la suya y esta divergencia *tan inocente* constituye la falta de *fé* que desvirtua el efecto de la panacea.

Entre nosotros aun hay *fé* y no en valde somos *católicos*, así es que, apesar de la *decepcion* de los vecinos, apesar de no haber trono vacante, apesar de los pésimos efectos que hasta la fecha ha producido el *contubernio alcornoqueño-federal*, aun hay quien sueña con *fusiones*.

Lo que por vicios se perdió, lo que con dinero no se pudo lograr, intenta adquirirse hoy por *fusion* y tal es la creencia, tal es la *fé* en el remedio, que desde el que para gobernarnos, ideó las insaculaciones hasta el que creyó compatibles los derechos individuales con D. Antonio de Orleans, piensan hoy dia, que basta echar en una retorta las aspiraciones de la dinastía caída en Setiembre, con las injustificadas pretensiones de aquel á quien sus *afines* denominaron *Cain 2.º* para que de ella salga una *quisicosa* homogénea, que derribe el trono de Amadeo I.

Ya estamos convencidos de que para lograr el *producto*, no se escasearán las combinaciones, pero ha de faltarles la *fé* en el momento preciso, y si aquí no se lo lleva al traste el *color* de la bandera, ya que en materia de colores nuestros fusionistas son camaleones, de fijo que no se pondrán de acuerdo sobre la tajada que á cada uno ha de corresponder el dia del *trunfo*.

Así se nos figura que va á suceder, y que por esta vez, no veremos el efecto de la combinacion; bien que si fuera posible que la *operacion química* llegase á término, estamos convencidos que el resultado habia de ser el mas tremendo desengaño.

¿VOLÓ?

*Todos aquí son honrados,
mas mi capa no parece.*

Don Juan murió asesinado.
Formóse al punto un proceso,
y por fin ha resultado
que el autor del atentado
está sano, salvo, ileso !...

La más inicua rencilla
le cavó la sepultura
segun es fama en Castilla,
Cádiz, Córdoba, y Sevilla,
Valencia y Estramadura.

La libertad se estremece
al ver los jueces burlados,
y á decir justo es que empieze:
« *Todos aquí son honrados,
mas mi capa no parece.* »

El tribunal aun indaga,
sin que su celo corone
la suerte en tal lance aciaga;
pero dicen que hay quien pone
el dedo en la misma llaga.

Muchos han asegurado
que estaba el matador preso
y aun que habia declarado;
más ¿quién á Prim ha matado?..
¿Será un señor guapo y grueso?

¿Es quizás quien se temió
y que anduvo por ahí?

Unos dicen *sí*; otros *nó*;
yo no digo *nó* ni *sí*.

Digo: « ¿el pájaro... voló? »

UN ADALID DE LA BUENA CAUSA

Cada vez que el diputado Pascual y Casas pronuncia en el Congreso uno de sus inimitables discursos, probándonos, ya que no otra cosa, que tiene sanos los pulmones y espedita la lengua, es cuestion de destornillarse de risa.

¡Jesus, y lo que sabe el ex-gacetillero de *El Télegrafo*!

Pero el discurso magno entre los magnos de S. S. el discurso modelo, el *non plus ultra* de los discursos *pascualinos*, destinado á causar una gran sensacion en el Indostan y en el imperio del Gran Mogol, es, sin disputa la veinte veces *estudiada improvisacion* que ese diputado pronunció en plenas Cortes el dia 7 del mes corriente con motivo de una proposicion incidental firmada por el nombrado adalid federigrafo y otros diputados de igual *raza*, en la que se pedia que el Congreso declarase, haber visto con desagrado, el decreto del Sr. Ministro de la Gobernacion suspendiendo de sus cargos á veinte y siete diputados provinciales de Barcelona.

El discurso del diputado por Arenys de Mar puesto en música por Offembach produciria una colosal fortuna á la empresa que diese á conocer la obra en los teatros del pais de las monas.

Señores empresarios: ahí teneis la idea *gratis et amore* ¡esplotadla! atracaos de ganar dinero.

* *

Los federales barceloneses que se toman el trabajo de raciocinar — tambien hay federales que raciocinan, señores míos — público y privadamente hacian votos para que la diputacion hija del sufragio federal en esta provincia desapareciera de la escena á la mayor brevedad.

La Independencia, órgano del partido republicano de esta ciudad, ha censurado acrememente las poco *edificantes* sesiones públicas que los padres de los Clubs — no de la provincia — celebraban para entretenimiento y solaz de la gente desocupada de buen humor.

El *Monitor* trae la noticia de que D. Alfonso de Borbon acaba de contraer esponsales con una prima suya hija del duque de Montpensier.

Una broma de familia.

¡ Ah! ¡ oh! ¡ uh!

Estamos de enhorabuena.

Reventamos *di forte*, como diria un portugués.

Nuestra conducta tiene ya imitadores, si bien en sentido diverso.

El nuevo colega *La Plassa de S. Jaume* indica que vá á insertar extractos de las sesiones que celebren nuestros Cuerpos provincial y municipal, a tenor de los que llevamos publicados de la Diputacion federal de esta provincia, que ha pasado á mejor vida á consecuencia de un empacho de asuntos políticos é impolíticos.

¡ Tanto honor nos anonada!

Pero se nos ocurre una pregunta.

¿ Hay en la actual Diputacion individuos como Clavé, Roig y Minguet, Rubau y otros *clowns* de notable fama, para suministrar materia al colega á fin de que salga airoso de su cometido, sin apelar á la calumnia?

Creemos firmemente que no.

Notabilidades en el género bufo tan solo son muy comunes en el partido de los Orenses.

A los federales les cabe este honor.

Nuestros colegas *El Telégrafo* y *La Independencia* no se han ocupado hace algunos dias de la Casa de Caridad.

¿ Es posible que hayan pasado tantos dias sin que hayan tenido motivo para elogiarse?

A propósito, ¿ podrán decirnos los espresados colegas lo que ocurrió el sábado último en la escuela de dicho establecimiento?

Segun nuestras noticias, lo allí sucedido demuestra de una manera concluyente el alto grado á que ha llegado en el espresado Asilo el orden, el respeto á los superiores y la cultura de los niños asilados, bajo la paternal direcion de la *Junta republicana democrática federal* que lo dirige.

Marfori se ha separado de la dama á quien servía!
Señores - cuestion del dia para el bando moderado.

Dicen que se fué tu ayuda de cámara... Hasta mas ver.

Lazo que el delito anuda el odio lo ha de romper.

En un suelto de *La Plassa de S. Jaume* se habla de si ha salido a una corporacion cierta *zoroba*.

¿ Conoce nuestro colega algun correligionario suyo que la eche de menos?

Dice el *Tiempo* que el conde de Chambord reconocerá á don Alfonso de Borbon.

Y á propósito.

¿ Quién reconoce al conde de Chambord? Y sobre todo qué dirá Paquito!

El *Tiempo*, ha sufrido una denuncia por un artículo titulado *¡ Ladrones, ladrones, ladrones!*

Se dice que al leer tan llamativo título, palidieron vários correligionarios del organo del partido moderado.

El *Tiempo* fué denunciado por su artículo *¡ Ladrones!* Señores, está probado que para ciertas cuestiones... el partido moderado.

La Plassa de san Jaume ocupa la mayor parte de su primer número hablando de bacalao.

Segun noticias que cremos verídicas, el bilingüe colega ha soñado pesca salada y pudiera ser muy bien que real y efectivamente se le atragantase alguna espina.

Ayer se constituyó la nueva Diputacion provincial.

Los nombres de la inmensa mayoría de los diputados que la componen, ha producido muy buen efecto en Barcelona.

Con motivo de lo espresado, *La Independencia* está que trina, y con un furor inusitado descarga sus iras contra el dignísimo Gobernador D. Bernardo Iglesias.

Por Dios, *federigrafo* colega; no tome la cosa tan á pechos, porque con los calores que estamos atravesando, podria resentirse notablemente la salud de algunos de sus redactores.

Para casos tales, no hay nada mejor que el agua con azufre.

La Plassa de san Jaume en su afan de censurar todo lo que nace de los hombres que hoy dia ocupan los primeros puestos del estado, dice que la nueva Diputacion se constituirá ilegalmente, pues ni los señores Vila ni Zulueta han sido nunca diputados por eleccion popular.

¿ Si? ¿ Que me cuenta V., *federigrafo* colega!

Sepa *La Plassa de san Jaume* que los espresados señores, respectivamente fueron elegidos diputados por los ayuntamientos y mayores contribuyentes de los distritos de Iguada y Vich y por consiguiente sus nombramientos son perfectamente legales.

La ley, tratando del caso en que se encuentran los suspensos padrastrós de la provincia, espresa claramente que han de ser sustituidos en sus cargos por otras personas que anteriormente hayan sido nombradas por eleccion, por eleccion á secas ¿ estamos?

Censurar acremente á los gobernantes, es muy facil en plena libertad de imprenta, pero, censurar con justicia, es harina de otro costal.

Calma, mucha calma, querido colega, que un tropezon pronto está dado.

No hay duda que este siglo es el siglo de las rarezas.

Segun un originalísimo documento que tenemos á la vista un señor P. B. en su calidad de abogado de la ciudad de Vich, certifica muy formalmente, en 30 del pasado mes, que la leche de vaca y de cabra que vende una tal Francisca del Viñals es pura, sin mezcla ni sofisticacion de ninguna clase, considerándola por consiguiente de toda confianza é incapaz de hacer la menor alteracion en tan importante artículo.

Con que la leche es incapaz de hacer la menor alteracion en la leche ¿ eh?

¡ Hombre, que me cuenta V. señor abogado!

Hasta hoy los vicensés, con mucha razon estaban orgullosos por sus salchichones; desde ahora podran estarlo con doble motivo por contar entre sus conciudadanos ilustres á un abogado *lechero*.

¿ En donde habrá aprendido tanto el señor P. B. de mis pecados?

¿ Si será en las leyes de Toro?

Solucion á las charadas del número anterior.

1.^a TABACO.

2.^a ROMERO.

CHARADA

Prima y segunda de amorios harta, casose un dia con tercera y cuarta, y de esta dulce union que Dios bendijo, como era natural, resultó un hijo. A este, caro lector, y no te asombre, le pusieron mi todo al darle nombre.

(La solucion en el número próximo.)

CORRESPONDENCIA DE «LA BOMBA.»

Sr. D. E. G. (Reus.) Se ha recibido el importe de las suscripciones por mano de D. F. S.—Gracias mil —Nosotros seremos los favorecidos.

Sr. D. L. Y. (Islas Medas). En nuestro poder los sellos —Conformes

Sr. D. J. C. (Sabadell). Remitimos lo que V. pide. Fué una omision involuntaria.

Sr. D. J. P. y P. (Figueras). Podemos servirle todos los números excepto el 1.^o que está agotado.—El precio son 10 reales que podrá V. remitir directamente en sellos de correo.

Imprenta de Oliveres, Santa Madrona, 7.